



Brossolette News

N°5

Juin 2009

Vie de l'école

Rentrée des classes 2009

Après des vacances bien méritées, la rentrée aura lieu pour tous les enfants le jeudi 3 septembre à :
8h30 pour les CE1, CE2, CM1 et CM2
8h45 pour les CP

L'exposition des pastels au parc Caillebotte



En mai, nous sommes allés visiter une exposition sur les pastels à la ferme ornée. En attendant que le guide nous appelle, nous avons vu dans le parc, des pensées violettes et nous avons observé les animaux : des gros lapins, des chiens, des chats, des faisans dorés et

des poules « nègre-soie » avec un beau duvet blanc.

Dans la salle d'exposition, nous avons d'abord vu une grande table regroupant des pastels.

Ce sont des bâtonnets faits d'une poudre colorée et qui servent à dessiner. Puis, nous nous sommes promenés dans la galerie et nous avons regardé des tableaux représentant différents thèmes : les portraits, la mer, les paysages, la nature, des nus, les oiseaux, l'hiver, les vaches, le Maroc et la Bretagne. Certains tableaux ressemblaient beaucoup à des photos.

Comme dans toutes les expositions à Yerres, il y avait un invité d'honneur. Celui qui avait été choisi pour celle-ci s'appelle Alain Bellanger et nous avons vu plusieurs de ses œuvres.

Ensuite, le guide nous a donné une feuille et des pastels et nous avons dessiné librement. Certains ont fait des arcs-en-ciel, d'autres la mer, des maisons, des fleurs...

De retour à l'école, la maîtresse nous a demandé de raconter notre sortie d'abord oralement puis à l'écrit. Certains ont lu leur production en classe.

Un peu plus tard, nous sommes devenus à notre tour des maîtres pastellistes puisque nous avons reproduit un tableau de Van Gogh très célèbre : Les Tournesols.

La classe de CE1A

FABRICATION D'UNE FLEUR A TROIS COROLLES

MATERIAUX:

- 3 feuilles de forme carrée de 18 cm 14 cm, 10 cm de côté
- Un gobelet en matière plastique
- Une paille translucide de couleur
- Des petits morceaux de polystyrène en forme de cailloux

OUTILS:

- Une règle et une équerre
- Un crayon à papier et des feutres
- Un compas
- Des ciseaux
- Un tube de colle
- Un pinceau brosse et de la peinture (gouache)

FABRICATION D'UNE FLEUR:

1. Tracer un carré de 8 cm en utilisant l'équerre et la règle.
2. Avec le compas, tracer 4 demi-cercles : les diamètres sont les côtés du carré.
3. Une corolle est formée. La découper.
4. Décorer les pétales.
5. Recommencer avec les deux autres carrés.
6. Coller le carré de 14 cm de côté sur celui de 18 cm de côté. Les sommets du plus petit carré doivent se trouver sur les milieux des côtés du carré le plus grand.
7. Faire de même pour coller le carré de 10 cm de côté sur celui de 14 cm de côté.
8. Tracer les diagonales du petit carré.
9. Percer le centre du carré. La paille formera la tige de la fleur.
10. Peindre les cailloux de polystyrène et les verser dans le gobelet
11. Planter la fleur !

Si vous le souhaitez, vous pouvez fabriquer un insecte de votre imagination avec les morceaux de polystyrène.



Les CE2 B

« Jeux collectifs » à Brossolette

Vendredi 29 mai, nous avons participé à une rencontre de jeux collectifs, avec d'autres écoles.

La classe était partagée en 4 équipes. On a joué à plusieurs jeux contre les équipes des autres classes.

Le jeu des déménageurs : il faut transporter des objets d'une caisse à une autre le plus vite possible.

La rivière aux crocodiles : il faut traverser la rivière sans se faire attraper par le crocodile.

Les gendarmes et les voleurs : les gendarmes doivent toucher les voleurs qui amènent leur trésor dans leur camp.

Le joueur but : l'équipe doit se passer la balle pour l'envoyer au gardien sans se la faire prendre par l'autre équipe.

A la fin de la rencontre, nous avons tous eu un diplôme et des bonbons.

« Ca m'a plu parce qu'on a fait plein de jeux ». (Léa)

« Ca nous a plu ». (Océane, Kévin)

« On a fait beaucoup de jeux ». (Pauline)

« J'ai bien aimé ». (Fabien, Jeanne)

« J'avoue qu'on a perdu mais le plus important c'était de participer ». (Joris)

« J'ai beaucoup aimé la rivière aux crocodiles. » (Héloïse)

« Nous avons eu un diplôme » (Emilie)

Le sport à l'école

Cette année nous avons fait du sport pour nous préparer aux sorties sportives organisées par l'USEP.

Nous avons fait du handball. Nous nous sommes beaucoup entraînés pour gagner contre d'autres classes, nous avons tous eu un diplôme. Pour savoir jouer, il faut dribbler les adversaires, se faire des passes en courant et faire des tirs au but.



Nous avons été également à la piscine. On a fait des jeux, des galipettes dans l'eau et des courses. C'était rigolo. On a dû aller chercher un mannequin « Max » au fond de l'eau. On a aussi appris à faire des courses de toutes les nages.



Nous avons également fait du cirque où on a appris à jongler.

Tous les jeudis au 3^e trimestre nous avons fait du roller : nous avons ramassé des cerceaux, fait des slaloms, des sauts et nous devons sauter d'un tremplin. C'était très bien.

Nous avons également participé à un cross. On a dû courir 20 minutes. Nous avons gagné une coupe qui s'est cassée 2 fois déjà ! On s'était beaucoup entraînés à l'école.



Le lundi 15 juin, nous avons une sortie athlétisme. On a appris à lancer une balle lestée, à faire du saut en longueur, du saut de haies, du relais et de la course de vitesse. Quatre parents nous accompagnent. Pour que les garçons gagnent l'or il faut qu'ils fassent plus de points que les filles.

Les CE2 A

Nos sorties USEP

Le mercredi 13 mai, quatorze élèves de la classe sont venus participer au Raid aventure à la base de loisirs d'Etampes. Nous sommes partis avec d'autres élèves de CP, de CE1A et de CM2 et il y avait beaucoup d'autres écoles qui participaient. Nous sommes partis en petits groupes avec les parents accompagnateurs et notre maîtresse avec un plan de la base de loisirs. Nous devons retrouver des balises et participer à des jeux pour gagner des points. Nous nous sommes bien amusés toute la journée et à la fin deux de nos équipes ont eu des médailles.



Le mardi 9 juin nous avons participé à la sortie USEP athlétisme avec les CE1A. Le matin, nous avons participé à plusieurs épreuves : la course de vitesse, la course de haies, le saut en longueur et le lancer. Il a plu souvent le matin. Les parents et les maîtresses notaient nos performances sur la feuille de résultats. Nous avons aussi une épreuve culturelle, nous devons lire des panneaux d'informations sur l'athlétisme et répondre à des questions.

L'après-midi, il faisait plus beau et nous avons participé aux relais avec toutes les classes de CE1 présentes. Nous avons couru sur le stade en équipes de 4. Toutes les équipes ont couru une première fois. Ensuite il y a eu les finales, celle des 7èmes, des 6èmes, etc...et la finale des premiers. Nous avons gagné 2 finales.

Avec les points que nous avons eus dans la journée, nous avons gagné une coupe : le stade d'or et nous avons eu un diplôme.



Nous attendons maintenant la prochaine sortie USEP, le mercredi 24 juin avec d'autres épreuves d'athlétisme !

Les CE1B

Buthiers

Les élèves de CM2 de M. Nicolas et de Mme Rigoli vont se rendre les lundi et mardi 15 et 16 juin à Buthiers. Nous y camperons le lundi soir. Après une terrible nuit de bavardages, nous ferons une course d'orientation, et bien d'autres choses encore. Nous irons même à la piscine de Buthiers, s'il fait beau ... Espérons-le!

En ce qui concerne le matériel, il faudra nous munir d'un sac de couchage, d'une tente, d'un sac pour le pique-nique et d'un sac pour le voyage contenant : une trousse de toilette, des affaires propres et pleins d'autres choses. Le voyage risque d'être assez long et très fatigant, mais à l'arrivée nous serons bien contents d'y être car de multiples activités nous attendent, et nous, nous les attendons avec impatience. Enfin, nous rentrerons chez nous pour nous reposer avant de reprendre le travail.

Le collège Guillaume Budé

La visite

Nous sommes partis visiter le collège Guillaume Budé pour nous préparer à la sixième. En arrivant le principal adjoint nous a accueillis dans la salle des conseils, nous a expliqué comment allait se passer la matinée puis nous avons visité le collège. Nous nous sommes ensuite répartis par groupe de 4 et des sixièmes sont venus nous chercher pour leur prochain cours. Après, nous avons vu comment se passait la récréation, nous sommes retournés dans la salle de conseil et les délégués de sixième ont répondu à nos questions. Nous sommes allés visiter le CDI, on nous a expliqué à quoi servait le CDI. Puis nous sommes partis manger à la cantine. Le système n'est pas comme le nôtre. Tout d'abord, il faut passer une carte devant une machine. Ensuite, il faut prendre nos plats. Les verres ne sont pas au même endroit que les couverts, il faut aussi aller chercher un broc d'eau et le remplir. Dans la cantine il y a un distributeur de sauce et à la fin du service s'il reste de la nourriture on peut en reprendre. Dès que nous avons fini de manger nous avons trié nos déchets.

Nos questions:

Avant la visite, nous avons répondu à un questionnaire afin de permettre aux délégués de préparer notre venue. Malgré cela nous avons eu d'autres interrogations:

- 1) Arriverons-nous à gérer nos devoirs?

Réponse: si nous gérons bien notre temps on devrait mettre 1h par jour.

- 2) Quels sont les genres de punitions?

Réponse: Il y a l'expulsion des cours, l'heure de plonge, et bien sûr les heures de colle !

- 3) Si on oublie son cahier ou de faire ses devoirs, que se passe t-il?

Réponse: nous avons 1h de colle ou une croix.

Après toutes ces informations nous pensons être prêts.

Mathilde, Sophie, Inès, Romy, Gaetan, Maureen, Alexis, Enzo

Rencontre de foot

Les CM2 ont participé à la rencontre de foot qui a eu lieu le vendredi 5 juin. La classe de M. Nicolas y est allée le matin et celle de Mme Rigoli l'après midi.

Rencontre du matin :

Il y avait des équipes A, B, C et D. Les équipes A, B et D ont fait 3 matchs et les C en ont fait 4. Les A ont gagné leurs 3 matchs les B aussi et les D également. En revanche les C ont perdu un match sur 4. Cela ne nous a pas empêché de remporter la rencontre.

On s'est bien amusé car il y avait un bon esprit d'équipe et nous avons été récompensés.

Rencontre de l'après midi :

Cette journée s'est bien passée car nous avons eu un très bon esprit. Nous avons joué quatre matchs contre différentes équipes. Ce tournoi opposait 3 écoles de la commune de Yerres. Nous avons dû dribbler, passer, marquer.

Après tous ces efforts un peu de réconfort pour montrer qu'on est fort : nous sommes arrivés 1er et cela nous a donné envie de refaire d'autres rencontres de sport.

Manon, Benoit, Mickael, Mathias, Léa, Candice, Stéphanie, Amélie

Les CP visitent la ferme de Saint-Hilliers

Lundi 6 avril, nous sommes allés à la ferme de Saint-Hilliers. Nous avons brossé deux ânes : Toscane et Pitchoune. Ils étaient très doux.



Nous sommes montés sur le grand cheval qui s'appelle Jarod et nous avons fait un peu de rodéo !

Nous avons pris des poussins dans nos mains. Ça nous a chatouillé les mains ! Il y a des poussins qui se sont endormis. Nous avons vu des poules, des canards, des dindes, des pintades et des coqs dans la basse cour.

Nous avons ramassé les œufs des poules. Il y avait des œufs qui étaient chauds parce que les poules venaient juste de les pondre.

Nous sommes allés dans la bergerie voir les moutons. Nous avons vu le bélier qui s'appelle Zidane parce qu'il aime bien donner des coups de tête. Nous avons touché la laine d'une brebis et nous avons caressé un petit agneau. Il était trop mignon. Il y avait plein d'agneaux qui venaient de naître.

Nous avons aussi vu Henriette la truie et nous avons caressé Dédé le cochon. Il n'était pas très doux... On peut faire des brosses avec ses poils.



Nous avons vu des chèvres, des petits chevreaux et aussi Raoult le bouc. Nous avons caressé un petit chevreau.



Nous avons bu le lait d'une chèvre, c'était chaud et très bon.

Michel le fermier, nous a expliqué comment les lapins faisaient pour avoir des bébés et après il nous a montré l'accouplement d'un lapin et d'une lapine. Ils auront bientôt des lapereaux.

Nous avons vu un petit lapereau qui avait deux jours. Et nous avons pris des lapins plus grands dans nos bras. Ils étaient très doux.



Nous avons pique-niqué le midi, avec nos copains du CP de Mme Charrier il y avait du soleil, c'était bien !

La ferme, ça nous a drôlement plu !

Les CP B

La prévention routière

Mardi 9 juin, un spécialiste de la prévention routière est venu pour nous donner notre certificat, mais avant, nous avons dû faire nos preuves.



Le matin, nous avons regardé un film qui nous expliquait les dangers de la route. Après la récréation, nous avons dû remplir un questionnaire pour tester notre écoute durant le film. Il y avait des questions sur les piétons, sur les passagers en voiture, sur les cyclistes, et sur le code de la route. Nous avons appris qu'un choc à 30 kilomètres/heure multiplie le poids d'une personne par 8.

L'après-midi nous avons passé un test de pratique, pour voir si nous étions capables d'être des cyclistes dans la rue. Il y avait 2 slaloms, un virage et une balle de tennis à déplacer d'un endroit à un autre. Il fallait également passer sous une barre, puis passer sur des plots, avant de tester nos freins.



Tout cela nous a fatigués mais nous avons réussi et obtenu notre brevet. Eliot fut le grand gagnant des tests: il a obtenu 55 points sur 60 et a donc reçu un diplôme de félicitations.

Tournoi de Rugby

Le Rugby s'est déroulé à Yerres au stade Pierre Mollet le 15 Mai. Les 2 classes de CM2 étaient bien classées. La classe de Mme Rigoli est arrivée 2ème et celle de M. Nicolas est arrivée 1^{ère} sur 3.

Nous avons fait des matchs aller/retour et des entraînements intensifs.

Les 1ers ont eu la récompense d'aller en finale à Marcoussis le 3 juin.

Le jour de la finale, nous étions un peu stressés. Il y avait beaucoup de monde et la pelouse était magnifique comme tout le stade d'ailleurs. C'est quand même le terrain d'entraînement de l'équipe de France.

Nous avons joué tous nos matchs sans en gagner un seul mais on s'est quand même bien amusé.

Au retour, nous étions fiers d'avoir vécu cette journée mais nous étions très épuisés d'avoir couru.

Mélanie, Thomas, Valentin, Alexis,
Hugo et Clément

Le coin poétique

Poésies

Une petite amitié
On est aimé
Faisons une unité
Pour être coéquipier
Soyons ensemble et rassemblés
Pour défendre le danger
Faisons équipe pour réussir
Et gagner en communauté
Avec respect, aidons les autres
Prenons plaisir et soyons heureux.

Elisa

Au rugby, il faut aider
Notre coéquipier pour gagner
Au rugby, nous devons être fairplay
Et avoir du respect.

Nous avons plaisir,
De gagner et de réussir.
Dès que le match est fini,
Et que tout le monde est sorti.

Il faut serrer la main,
De notre copain,
Qui a joué
Et avec qui nous nous sommes bien
amusés.

Lauriane

Acrostiches

Vitesse
Equilibre
Linus Monthléry
On a adoré

CM1 A

Chutes parfois
Luge
Animateurs sympas
Ski
Séjour merveilleux
Elégance

Danse pendant la boum
Envie de repartir

Neige il y avait
Eclats de rire
Intenses souvenirs
Grandes sensations
Encore nous en voulons !

CM1 A

Brossolette comme Victor Hugo
Récréation comme temps libre
Onze comme 1 + 10
Sage comme Sophie
Sport comme le foot
Obtenir comme gagner
Lettre comme A, B, C...
Ecole comme Brossolette
Travailler comme se concentrer
Tableau comme ardoise
Elémentaire comme primaire

Angéla et Yann

Rassemblés pour jouer,
Unis pour prendre le ballon
Gagner avec ses coéquipiers
Brailler pour encourager son équipe
Youpi ! C'est quand on a gagné.

Lisa

S'aider entre nous pour gagner
Objectif réussir !
Longer le parcours jusqu'au but
Il faut y arriver pour gagner
Démarrer sa course quand on a le ballon.
Arrivé au but, tu gagnes un point.
Réussir à gagner c'est du travail d'équipe.
Il faut y arriver pour ses coéquipiers
T'énerve pas si tu perds
Et respect si c'est ton adversaire !

Juliette

Nous vous souhaitons à tous de très

bonnes vacances d'été après une

année scolaire bien remplie.

